



檜原 ⇄ 幹子



令和元年 7月15日

↓バックナンバーはこちらから↓
<http://www.city.murakami.lg.jp/site/sarusawa/kyoury-okutaihosoi.html>

暑い日が続いていますね！
細井幹子（ほそいもとこ）
です

大きな地震がありました。皆さ
まいかがお過ごしでしょうか？
私の家は網戸が外れただけで大きな
被害はありませんでしたが、工房は
飾っていたお花が落ちてしまってい
ました。朝日地区では、土砂崩れな
どの大きな被害はなかったと聞き安
心しています。

何かあった時のために備えて、避
難時に持ち出すためのセットを用意
しなければと改めて感じました。

お蚕様の飼育日記

6月4日

工房に来たお蚕様と初対面しま
した。工房に来るお蚕様は2齢く
3齢ほどなのでとても小さいです。
工房から30
頭ほど持ち
帰り、家の
車庫で飼育
を始めまし
た。



6月7日
お蚕様の様子が少しおかしく、
ぐったりしている様に感じたので
工房に持っていきましました。車庫の
温度が低かったのか、桑に少し農
薬などがかかっていたのか、理由
は不明でしたが、2、3日で元氣
になりました。

6月14日

お蚕様が4齢から5齢に脱皮す
るところを見ることができまし
た！前号で脱皮を観察するのが夢
と書きましたが、早速夢が叶いま
した。嬉しすぎて写真を撮るのを
忘れて見入ってしまいました。

5齢のお蚕様は一番食欲旺盛な
時期です。毎日の桑やりを朝晩欠
かさず行いました。5齢のお蚕様
は真っ白でプリプリしていてとて
も可愛いです。



6月23日
数頭のお蚕様が上上がり始めた
ので、トイレットペーパーの芯で
作った簡易蔭（まぶし）を用意しま
した。この為に数ヶ月前からペー
パーの芯をためていました。

7月2日

ほぼ全てのお蚕様が蔭になりました。
お蚕様が作った蔭は真っ白で、
キラキラ輝
きとても
美しいです。
どんなお花
を作ろうか
考えただけ
でワクワク
します。



まとめ

出来上がった蔭を見ると、私が
飼育したお蚕様の蔭は少し不恰好
なものが多いです。2年間、まゆ
の花の会の皆さんのお仕事を見て、
飼育時の温度や桑をあげる量など
様々なコツを教えてくださいまし
たが、やはり一人で飼育するのは
難しいと改めて感じ、養蚕農家
のお母さんたちを尊敬しました。

次号もお楽しみに！

(文・写真・編集 細井幹子)